

LA VANGUARDIA

ORGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO—DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

NÚMERO SUELTO

5

CENTAVOS

PORTE PAGO

ANO XIII... SUBSCRIPCIÓN MENSUAL... CALLE DEFENSA 888

TELEGRAMAS

AGENCIA HAVAS

LAS ELECCIONES

LOS CONSERVADORES CONFIESAN SU DERROTA

MENTIRAS QUE NADIE CREE... PARÍS. 8.—Los conservadores reconocen que los resultados de las elecciones...

PARÍS. 8.—El triunfo del gobierno en las elecciones de ayer ha sido muy superior hasta a las previsiones más optimistas...

PARÍS. 8.—Los resultados conocidos corresponden a 352 distritos electorales. Hay 155 elecciones empatadas...

PARÍS. 8.—En toda Francia las elecciones se han realizado en medio de la mayor tranquilidad...

PARÍS. 8.—La Petite République anuncia que el ex-ministro de Marina, M. de Lanessan...

El la República Dominicana... EL MOTIN PERMANENTE... PARÍS. 8.—Comunican de Santo Domingo que se descubrió un complot...

Bombas descubiertas... PARÍS. 8.—Una bomba hizo hoy explosión en la calle de los Plantes...

PARÍS. 8.—Fueron halladas en el alojamiento del huelguista Habert dos otras bombas...

La tranquilidad en la Isla Guadalupe... PORT DE FRANCE. 8.—Llegó esta tarde a puerto el crucero francés...

Nuevo buque ruso... TOLÓN. 8.—Fue hoy botado al mar el nuevo crucero ruso...

ITALIA... LA-HUELGA DE TEJEDORES... SUCESO SANGRIENTO... La policía hace fuego sobre los huelguistas...

NUMEROSAS VICTIMAS... ROMA. 8.—Telegrafían de Turin comunicando que esta mañana los obreros tejedores en huelga...

ROMA. 8.—Después de una numerosa asamblea, celebrada en la Bolsa del Trabajo, los huelguistas abandonaron el local...

TURÍN. 8.—Los representantes de las 150 obreras han decidido proclamar la huelga general en esta ciudad...

TURÍN. 8.—Los tranvías siguen suspendidos, las casas de negocio están abiertas, los carruajes circulan...

TURÍN. 8.—Esta tarde la caballería dispersó varios grupos de huelguistas que habían asido a una actitud violenta...

TURÍN. 8.—Después de una conferencia entre las autoridades, los industriales...

Los representantes de los obreros huelguistas, quedaron solucionadas las disidencias...

La huelga de marineros... NÁPOLES. 8.—Los huelguistas de la compañía de navegación, de este puerto decidieron reanudar el trabajo...

ALEMANIA

LOS METALÚRGICOS

LOCK OUT DE 300.000 HOMBRES... BERLÍN. 8.—Las negociaciones entre patronos y obreros metalúrgicos fracasaron...

Los príncipes ladrones... BELN. 8.—Los diarios de esta capital continúan comentando la noticia de haber sido descubiertos en la residencia del príncipe de Wrede...

BERLÍN. 8.—Guillermo Claser, que fue arrestado a pedido del príncipe de Wrede, bajo la acusación de «chantaje», ha pedido demostrar su inocencia...

RUSIA

La máquina de la autoerocia... SAN PETERSBURGO. 8.—Ha aparecido un úkase relevando de sus funciones de procurador general del Santo Sinodo al príncipe A. Obolensky...

Muerte de un varón del pueblo... SAN PETERSBURGO. 8.—Comunican de Kitef que acaba de ser asesinado el general Conde Ignatieff...

ESPAÑA

Las bombas de Barcelona

BARCELONA. 8.—Hansido puestos hoy en libertad otros anarquistas arrestados últimamente con motivo del complot...

La policía ha efectuado hoy nuevos registros domiciliarios. Esta tarde serán analizadas las bombas halladas...

ESTADOS UNIDOS

TEMBLOR EN EASTHAMPTON

Una casa derrumbada... NUESTRA YORK. 8.—Comunican de Easthampton, en el estado de Connecticut, que reina gran alarma en la población...

Los hijos de todas las líneas telegráficas y telefónicas se cortaron también por efecto de la sacudida...

Los mineros

SERANTON. 8.—La gran convención de mineros que se reunió hoy, ratificó la decisión de la conferencia celebrada en Nueva York...

Terribles inundaciones

WASHINGTON. 8.—El cónsul general de los Estados Unidos en Hankow anuncia que se han producido inmensas inundaciones en la provincia de Hunan...

LA CÁMARA

Triste exhibición de podredumbres fue la sesión de ayer de la titulada cámara de diputados...

Trataba de los diplomas de los flamantes diputados, nombrados por los gobernadores de provincia en marzo pasado...

Los virtuosos coalicionistas, en su trascendente lucha con el gigante político Ugarte, habían descubierto que en la Provincia de Buenos Aires el último acto electoral...

Palacios combata las de la capital y de la provincia de Buenos Aires... SE APRUEBAN TODAS... A las 3 p. m. se abrió la sesión, presidiéndola el señor Astrada...

se oyeron aplausos y silbidos. Había barra para todos los gustos.

Se puso a discusión el dictamen, en general, y Pellegrini fué el que inició la serie de los discursos combatiéndolo.

Hizo un análisis de la nomenclatura de todos los partidos políticos criollos, para deducir que la mayoría de la cámara no tiene rumbo ni programa...

Después de largas y difusas consideraciones que patentizan gran decaimiento y decepción en el orador, recordó el argumento de los pueblos que apelaban a la revolución...

El descanso dominical en Italia... El diputado socialista Cabrini ha presentado a la cámara de Italia un proyecto de declaración...

El mismo resultado se obtuvo con las de Santa Fe, San Juan, y al tratarse de las de Mendoza, Barruquero...

Después de largas y difusas consideraciones que patentizan gran decaimiento y decepción en el orador, recordó el argumento de los pueblos...

Después de largas y difusas consideraciones que patentizan gran decaimiento y decepción en el orador, recordó el argumento de los pueblos...

LA DUMA

La última medida preliminar de las reuniones de la Duma, con que el zar quiere simular un parlamento moderno, ha consistido en reducir de 100 a 48 el número de asientos para la barra...

EL SOCIALISMO EN SUD AFRICA

La propaganda socialista está organizándose en el mundo entero. Hace poco celebró en la Ciudad del Cabo un mitin de varios miles de personas...

LA GENTE DISTINGUIDA

EL PRÍNCIPE DE WREDE

Los personajes de nuestra vida social se ven pocos veces complicados en asuntos pucos. La benevolencia de los periódicos, que tienen tanto que tapan como ellos, los salva...

«Por Europa parece que no les va tan bien. El príncipe de Wrede, de Wrede, de Carmén de Alvear, que ha llenado tantas veces la «Vida social»...

«En los altos círculos sociales de esta capital—dicen—no se habla de otra cosa que del escándalo en que se ve envuelto un alto miembro de la aristocracia...

«Sobre la señora en cuestión pesa la sospecha de robo de cubiertos de plata y de ropa de mesa y de cama en varios hoteles de Alemania y del extranjero...»

«El llamado Glase, sirviente de la familia comprometida, denunció a la policía los robos, y la autoridad efectuó entonces un registro en el castillo habitado por los personajes acusados...

«El diario Tagblatt, ocupándose del escandaloso asunto, dice que los dueños de hoteles de Berlín, en los cuales se hospedó la cleptomana, sospecharon de ella al ver desaparecer objetos y ropas...»

«Es de esperar que «si hay jueces en Berlín», éstos no sabrán distinguir entre la cleptomana de Laines, de Frías, y de los príncipes de Wrede, y la del ladrón que en cualquier forma se apodera de lo ajeno...»

DIPUTADOS

Palacios combata las de la capital y de la provincia de Buenos Aires... SE APRUEBAN TODAS... A las 3 p. m. se abrió la sesión, presidiéndola el señor Astrada...

me, se oyeron aplausos y silbidos. Había barra para todos los gustos.

Se puso a discusión el dictamen, en general, y Pellegrini fué el que inició la serie de los discursos combatiéndolo.

Hizo un análisis de la nomenclatura de todos los partidos políticos criollos, para deducir que la mayoría de la cámara no tiene rumbo ni programa...

Después de largas y difusas consideraciones que patentizan gran decaimiento y decepción en el orador, recordó el argumento de los pueblos...

El descanso dominical en Italia... El diputado socialista Cabrini ha presentado a la cámara de Italia un proyecto de declaración...

El mismo resultado se obtuvo con las de Santa Fe, San Juan, y al tratarse de las de Mendoza, Barruquero...

Después de largas y difusas consideraciones que patentizan gran decaimiento y decepción en el orador, recordó el argumento de los pueblos...

Después de largas y difusas consideraciones que patentizan gran decaimiento y decepción en el orador, recordó el argumento de los pueblos...

LA DUMA

La última medida preliminar de las reuniones de la Duma, con que el zar quiere simular un parlamento moderno, ha consistido en reducir de 100 a 48 el número de asientos para la barra...

EL SOCIALISMO EN SUD AFRICA

La propaganda socialista está organizándose en el mundo entero. Hace poco celebró en la Ciudad del Cabo un mitin de varios miles de personas...

LA GENTE DISTINGUIDA

EL PRÍNCIPE DE WREDE

Los personajes de nuestra vida social se ven pocos veces complicados en asuntos pucos. La benevolencia de los periódicos, que tienen tanto que tapan como ellos, los salva...

«Por Europa parece que no les va tan bien. El príncipe de Wrede, de Wrede, de Carmén de Alvear, que ha llenado tantas veces la «Vida social»...

«En los altos círculos sociales de esta capital—dicen—no se habla de otra cosa que del escándalo en que se ve envuelto un alto miembro de la aristocracia...

«Sobre la señora en cuestión pesa la sospecha de robo de cubiertos de plata y de ropa de mesa y de cama en varios hoteles de Alemania y del extranjero...»

«El llamado Glase, sirviente de la familia comprometida, denunció a la policía los robos, y la autoridad efectuó entonces un registro en el castillo habitado por los personajes acusados...

«El diario Tagblatt, ocupándose del escandaloso asunto, dice que los dueños de hoteles de Berlín, en los cuales se hospedó la cleptomana, sospecharon de ella al ver desaparecer objetos y ropas...»

«Es de esperar que «si hay jueces en Berlín», éstos no sabrán distinguir entre la cleptomana de Laines, de Frías, y de los príncipes de Wrede, y la del ladrón que en cualquier forma se apodera de lo ajeno...»

DIPUTADOS

Palacios combata las de la capital y de la provincia de Buenos Aires... SE APRUEBAN TODAS... A las 3 p. m. se abrió la sesión, presidiéndola el señor Astrada...

Al lado del rozagante obispo de Sinina y entre un montón de beatas, aparecieron el señor Irigoyen y su jefe de policía...

No se ve por las calles ningún coche de alquiler. Los de la gente rica tampoco circulan, aunque hay algunos pocos que todavía no se han plegado al movimiento...

La duración de la huelga depende de la actitud que asuma la intendencia municipal, promotora de esta contienda...

Los huelguistas Rey Nicolás y José María Castiella, al salir anteayer de la asamblea que se celebró en la calle Europa...

EL PERSONALISMO Y LA DECLAMACIÓN

El personalismo y la declamación nos han perseguido constantemente y siguen perseguiéndonos en amistoso consorcio.

El personalismo y la declamación nos han perseguido constantemente y siguen perseguiéndonos en amistoso consorcio.

El personalismo y la declamación nos han perseguido constantemente y siguen perseguiéndonos en amistoso consorcio.

El personalismo y la declamación nos han perseguido constantemente y siguen perseguiéndonos en amistoso consorcio.

El personalismo y la declamación nos han perseguido constantemente y siguen perseguiéndonos en amistoso consorcio.

El personalismo y la declamación nos han perseguido constantemente y siguen perseguiéndonos en amistoso consorcio.

GENARO GIACOBINI

LAS HUELGAS

PANADEROS Y REPARTIDORES

A las 8 de la mañana y a las 3 de la tarde hubo reuniones de huelguistas en el local de la calle Gascón 1150...

Varios obreros dirigieron la palabra a la concurrencia, haciendo notar el resultado halagüeño que está dando la contienda...

En seguida se votó una proposición, por la que los dos gremios en huelga se comprometen a seguir luchando hasta el último extremo...

Ayer se empezó a poner en práctica la resolución votada en asambleas anteriores. Múltiples cuadrillas han ocupado los puestos que sus compañeros de explotación les ceden por un día cada semana...

En la asamblea que ayer celebraron los panaderos y repartidores se comunicó a todos sus colegas comunicados que era necesario ser resistentes...

En la asamblea que ayer celebraron los panaderos y repartidores se comunicó a todos sus colegas comunicados que era necesario ser resistentes...

NOTAS BONAERENSES

Ya sabemos a qué atenernos sobre el liberalismo del flamante gobernador, lo que no es sorpresa por cierto para los que siempre hemos tenido una pésima idea del «liberalismo» y sus campeones...

La primera resolución gubernativa ha sido entregar el ministerio de hacienda a un señor Burghuello, que pontifica de primera hace muchos años en los círculos clericales de la ciudad...

Ugarte, con todas sus corruptelas y aparcerías, supo introducir la punta de su bota debajo de las sotas del gobierno...

El domingo se fundó un nuevo asilo religioso en esta ciudad, que ya hace competencia en la calle Córdoba en su doble característica de doctrinal y de católica...

actitud asumiera ese gremio en caso de solicitar su apoyo.

No se ve por las calles ningún coche de alquiler. Los de la gente rica tampoco circulan, aunque hay algunos pocos que todavía no se han plegado al movimiento...

La duración de la huelga depende de la actitud que asuma la intendencia municipal, promotora de esta contienda...

Los huelguistas Rey Nicolás y José María Castiella, al salir anteayer de la asamblea que se celebró en la calle Europa...

TALLERES DE J. L. ROSSO

Como se esperaba, efectuó el lunes la huelga del personal de tipógrafos de la imprenta Rosso, calle Belgrano 463...

El señor Rosso, secretario de la sociedad de patronos adherida a la Unión Industrial argentina, antes de firmar el pliego que le habían presentado...

Este gremio, que viene sosteniendo una enérgica campaña en pro de la jornada de 8 horas, celebró ayer una numerosa asamblea en la que se resolvió lo siguiente...

«Que en vista de la poca formalidad de los patronos, que acordaron conceder las 8 horas con el solo propósito de engañar a los obreros, negándose a arreglar el conflicto directamente con la sociedad...

Obras del Riachuelo

Los obreros torneros y ajustadores de estos talleres, declarados en huelga desde el 2 del corriente, se mantienen decididos a conseguir las mejoras reclamadas...

El fabricante Rafael Santoni, establecido en la calle Uspallata y Luzúrfaga, pagó ayer a sus obreros los jornales correspondientes a los días que duró el cierre de su fábrica...

Obreros peluqueros

Los oficiales en huelga de la sección central quedan invitados para esta tarde a las 9 en Méjico 2070.

Los obreros peluqueros de Boca y Barracas confían tener el triunfo asegurado. En la asamblea que celebraron ayer en el salón de la calle Olavarría 863...

En dicha asamblea se tomaron las siguientes resoluciones: 1.º No ir doce oficiales a trabajar...

Quedan invitados los obreros peluqueros en general a una asamblea que se celebrará en el salón Conductores de Carros en la calle Montes de Oca 972...

Torneros en Maedera y anexos. Continúan firmes en la lucha, efectuando las firmas huelguistas, pues cuentan con un triunfo cercano...

Conductores de vehículos. Concurrida estuvo la asamblea que los gremios de cocheros de remis, particulares, de plaza, caballerías y lacayos celebraron ayer a las 2 de la tarde...

Varios oradores invitaron a los concurrentes a permanecer unidos, para poder resistir con más eficacia en la lucha que han emprendido.

Los mecánicos y fundidores. No ocurre variación en la marcha de esta huelga. Los fundidores, modelistas y anexos, como también los obreros mecánicos...

Los mecánicos y fundidores. No ocurre variación en la marcha de esta huelga. Los fundidores, modelistas y anexos, como también los obreros mecánicos...

Los mecánicos y fundidores. No ocurre variación en la marcha de esta huelga. Los fundidores, modelistas y anexos, como también los obreros mecánicos...

Los mecánicos y fundidores. No ocurre variación en la marcha de esta huelga. Los fundidores, modelistas y anexos, como también los obreros mecánicos...

Comisión Administrativa de LA VANGUARDIA

Movimiento de Caja—Mes de abril

Table with financial data: ENTRADAS, SALIDAS, Total. Includes items like 'Venta al contado', 'Subscripciones', 'Telegramas', etc.

Table with financial data: SALIDAS, Total. Includes items like 'Por materiales varios', 'Impresiones', 'Telegramas', etc.

Buenos Aires, Mayo 8 de 1906.

EMILIO FERRANDO, Secretario general.

Los conductores de carros, Montes de Oca 972, a las 2 p. m., a fin de tratar asuntos referentes a la huelga.

Obros bronceos. Hoy se han declarado en huelga, peticionando la jornada de ocho horas, los obreros bronceos del taller del señor Campión, establecido en la calle Lorca 364.

Ebanistas, similares y anexos. Sigue la resistencia a los pocos talleres que todavía no han concedido las mejoras solicitadas por sus obreros.

Sastres de Villa Mercedes. Nos comunican por telegrama: «La huelga sigue con poca variación. Los patronos hicieron propuestas que fueron rechazadas por los obreros por ser inaceptables.»

Papeleros de Bernal. De acuerdo con el pacto de solidaridad existente entre los obreros de Bernal en huelga y de los demás trabajadores de la Compañía General de Fósforos, de las fábricas de Barracas al Norte y Avellaneda, están citados a la asamblea que se celebrará hoy a las 4.30 de la tarde en el local del Centro Socialista, calle Vieytes 1455.

Congreso Liberal. En el salón Stela d'Italia, Callao 849, a las 8 p. m., tendrá lugar esta noche la primera sesión ordinaria.

MAS ALMA, SEÑORASI. Una idea por más buena que sea, solo prospera cuando se la sabe aplicar. Muy a menudo se pierde en el vacío sin poder, siquiera, reproducir en un eco débil.

QUIZÁ. Sombras y misterios envolvían los silenciosos claustros del convento. Ni un murmullo resonaba en las húmedas naves del recinto. Todo era allí penumbra, todo era vedado, todo era hondamente triste, cavernoso e imponente.

MOVIMIENTO SOCIAL. Comité Pro-preso—Quedan citados los miembros de la comisión de cuentas del comité Pro-presos a la reunión extraordinaria que se efectuará esta noche a las 8 en la calle Mejico 2070.

LABOR. Delfos se reedificaba, sus doncellas son lindas muchachas de la tierra, poseedoras de sus miles de encantos. Las sonámbulas del tripede convulsas y delirantes, han sido también imitadas por pláticas vírgenes, negadoras de sus esplendideces a la luz del sol, mientras que allá en los rincones de las celdas hay palpitaciones de gérmenes, que acusan un delito.

LA BUROCRACIA. Política eriolta.—Se anuncia que el gobernador de Córdoba, Oros, pasará aquí la semana próxima procurando solucionar el problema de la futura gobernación cordobesa.

NOTICIAS MUNICIPALES. Gasto inútil.—La viuda del artista Cafferatta ha vendido a la municipalidad en 6.000 pesos la estatua «El esclavo», que será vaciada en bronce.

LA JUSTICIA. Justicia eriolta.—Ha salido en libertad bajo fianza el conocido introductor de alhajas Simón Dreyfus, que anteaer fue detenido en momentos que pretendía introducir de contrabando una partida de piedras preciosas.

HECHOS DIVERSOS. Un homicidio.—Anteayer, a las 11.45, transitaron por la esquina de las calles Larrea y Córdoba los jóvenes distinguidos Agustín Muñiz y Rodolfo Davinson, en el momento que salía de un café situado en dicha esquina un grupo de seis o siete individuos.

INTERIOR. Baniñeld.—El Centro Socialista de Baniñeld invita a todos sus afiliados a la asamblea que tendrá lugar esta noche a las 7.30 en su local Viamonte 500, esquina Rincón.

VARIAS. La cosecha de maíz.—Según informes del ministerio de agricultura, la cosecha de maíz del año agrícola 1905-1906 está representada por 2.717.300 hectáreas sembradas con un rendimiento de 4.931.000 toneladas.

EL EMPERADOR Y LA EMPERATRIZ. El Imperio es cómplice en el milagro de Lourdes de varias maneras. Es cómplice, como el gobierno de la República, por tolerancia. No tiene ni la excusa de un falso liberalismo, por no haber detenido el vuelo de esta estafa milagrosa.

LA AGUA MINERAL PURGANTE. DE VILLACABRAS es un purgante que los enfermos toman muy bien produciendo muy buenos resultados.

BOLETIN DE LA VANGUARDIA. Jean de Bonnefont. Soubirous tímido, como todos los pobres, volvió al hotel y contó su fracaso al Mecenas del viaje.

BOLETIN DE LA VANGUARDIA. Jean de Bonnefont. Soubirous tímido, como todos los pobres, volvió al hotel y contó su fracaso al Mecenas del viaje.

BOLETIN DE LA VANGUARDIA. Jean de Bonnefont. Soubirous tímido, como todos los pobres, volvió al hotel y contó su fracaso al Mecenas del viaje.

vida y éxito una ida si surge con fin altruista: del bien por el bien; pero si se mezcla a ella una dosis, aunque sea mínima, de egoísmo, el despo de figurar o el de satisfacer ambiciones personales, el pueblo, con su sensibilidad extrema, quizás por los largos sufrimientos, se encoge, se da vuelta impasible y obstinado, como el niño en los brazos de su ama al aparecer su madre perifoneada, que se acerca a él, nada más que para darle un beso u ofrecerle un bizcochito y sumergirse luego en el torbellino de su vida mundana, de compras, «sitas, recibos, teatros, conciertos, etc. etc.»

El Consejo Nacional de Mujeres, agrupación numerosa de mujeres de la clase burguesa, hasta ahora no ha podido, ni ha buscado abrirse paso hacia el corazón de la mujer del pueblo; nunca se ha preocupado de sus intereses verdaderos, ni ha pensado aliviar de modo alguno su vida precaria. Nunca ha salido en defensa de la mujer y del niño proletarios, que penan horas largas por salarios ínfimos en las fábricas y talleres y en las casas particulares como domésticas. Jamás, siendo mujeres, hijas y amigas de hombres de gobierno, han influido sobre sus maridos, padres y hermanos en defensa de la maternidad abandonada, del niño descaudado, de la familia relajada.

Estas reflexiones me han sido sugeridas por un artículo leído en La Prensa del 5 del corriente titulado: «El problema de las niñas». En uno de sus párrafos dice que la presidenta de la comisión de educación doméstica del consejo nacional de mujeres ha manifestado que hace dos años la asociación trató de crear clases para niñas, para cuya enseñanza faltaban los elementos. Lo que ha faltado siempre eran alumnas, etc., etc.

El hecho es muy sugerente: no ha pensado la comisión que tal vez las niñas no se han presentado a la escuela del arte de cuidar a los niños por no haber sabido que se había abierto una escuela semejante. La mujer del pueblo lee muy poco el diario; si el analfabetismo es grande entre los hombres, mayor, es entre las mujeres. Dominada por el fraile y la iglesia, se afrofian en ella todas las facultades mentales.

Conozco niñas, hijas de cocineras, que después de haber estado siete años en un convento no saben leer, a penas conocen algunas letras. A una de ellas le hice leer el encabezamiento de La Nación y dijo La Prensa, luego se corrigió, diciendo, rápidamente El Diario. Pobrecita, pensó: conoce bien El Diario de nombre, como muchas otras cosas malas.

Después de siete años de colegio, analfabeta y es una niña fuerte, bonita e inteligente, con los vivos y clara expresiva. Suerte que salió ilesa, no contagiada.

El Consejo Nacional de Mujeres presido en sus asambleas por monseñor Espinosa, quiere que las mujeres del pueblo asistan a las clases organizadas por ellas, donde las tratan con desprecio, ocupando las primeras filas las señoras, en sillitas, y puestas de lado y en bancos las cocineras y las mujeres sin sombrero!

Alma, más alma, y también un poco más de inteligencia, mujeres del Consejo Nacional de Mujeres.

Entre vosotras hay muchas con instrucción y preparación científica: médicas, dentistas, maestras, profesoras, podrían prestar un gran servicio a las mujeres del pueblo, pero... más alma, más alma.

MOVIMIENTO SOCIAL. Comité Pro-preso—Quedan citados los miembros de la comisión de cuentas del comité Pro-presos a la reunión extraordinaria que se efectuará esta noche a las 8 en la calle Mejico 2070.

LABOR. Delfos se reedificaba, sus doncellas son lindas muchachas de la tierra, poseedoras de sus miles de encantos. Las sonámbulas del tripede convulsas y delirantes, han sido también imitadas por pláticas vírgenes, negadoras de sus esplendideces a la luz del sol, mientras que allá en los rincones de las celdas hay palpitaciones de gérmenes, que acusan un delito.

LA BUROCRACIA. Política eriolta.—Se anuncia que el gobernador de Córdoba, Oros, pasará aquí la semana próxima procurando solucionar el problema de la futura gobernación cordobesa.

NOTICIAS MUNICIPALES. Gasto inútil.—La viuda del artista Cafferatta ha vendido a la municipalidad en 6.000 pesos la estatua «El esclavo», que será vaciada en bronce.

LA JUSTICIA. Justicia eriolta.—Ha salido en libertad bajo fianza el conocido introductor de alhajas Simón Dreyfus, que anteaer fue detenido en momentos que pretendía introducir de contrabando una partida de piedras preciosas.

HECHOS DIVERSOS. Un homicidio.—Anteayer, a las 11.45, transitaron por la esquina de las calles Larrea y Córdoba los jóvenes distinguidos Agustín Muñiz y Rodolfo Davinson, en el momento que salía de un café situado en dicha esquina un grupo de seis o siete individuos.

INTERIOR. Baniñeld.—El Centro Socialista de Baniñeld invita a todos sus afiliados a la asamblea que tendrá lugar esta noche a las 7.30 en su local Viamonte 500, esquina Rincón.

VARIAS. La cosecha de maíz.—Según informes del ministerio de agricultura, la cosecha de maíz del año agrícola 1905-1906 está representada por 2.717.300 hectáreas sembradas con un rendimiento de 4.931.000 toneladas.

EL EMPERADOR Y LA EMPERATRIZ. El Imperio es cómplice en el milagro de Lourdes de varias maneras. Es cómplice, como el gobierno de la República, por tolerancia. No tiene ni la excusa de un falso liberalismo, por no haber detenido el vuelo de esta estafa milagrosa.

LA AGUA MINERAL PURGANTE. DE VILLACABRAS es un purgante que los enfermos toman muy bien produciendo muy buenos resultados.

vida y éxito una ida si surge con fin altruista: del bien por el bien; pero si se mezcla a ella una dosis, aunque sea mínima, de egoísmo, el despo de figurar o el de satisfacer ambiciones personales, el pueblo, con su sensibilidad extrema, quizás por los largos sufrimientos, se encoge, se da vuelta impasible y obstinado, como el niño en los brazos de su ama al aparecer su madre perifoneada, que se acerca a él, nada más que para darle un beso u ofrecerle un bizcochito y sumergirse luego en el torbellino de su vida mundana, de compras, «sitas, recibos, teatros, conciertos, etc. etc.»

El Consejo Nacional de Mujeres, agrupación numerosa de mujeres de la clase burguesa, hasta ahora no ha podido, ni ha buscado abrirse paso hacia el corazón de la mujer del pueblo; nunca se ha preocupado de sus intereses verdaderos, ni ha pensado aliviar de modo alguno su vida precaria. Nunca ha salido en defensa de la mujer y del niño proletarios, que penan horas largas por salarios ínfimos en las fábricas y talleres y en las casas particulares como domésticas. Jamás, siendo mujeres, hijas y amigas de hombres de gobierno, han influido sobre sus maridos, padres y hermanos en defensa de la maternidad abandonada, del niño descaudado, de la familia relajada.

Estas reflexiones me han sido sugeridas por un artículo leído en La Prensa del 5 del corriente titulado: «El problema de las niñas». En uno de sus párrafos dice que la presidenta de la comisión de educación doméstica del consejo nacional de mujeres ha manifestado que hace dos años la asociación trató de crear clases para niñas, para cuya enseñanza faltaban los elementos. Lo que ha faltado siempre eran alumnas, etc., etc.

El hecho es muy sugerente: no ha pensado la comisión que tal vez las niñas no se han presentado a la escuela del arte de cuidar a los niños por no haber sabido que se había abierto una escuela semejante. La mujer del pueblo lee muy poco el diario; si el analfabetismo es grande entre los hombres, mayor, es entre las mujeres. Dominada por el fraile y la iglesia, se afrofian en ella todas las facultades mentales.

Conozco niñas, hijas de cocineras, que después de haber estado siete años en un convento no saben leer, a penas conocen algunas letras. A una de ellas le hice leer el encabezamiento de La Nación y dijo La Prensa, luego se corrigió, diciendo, rápidamente El Diario. Pobrecita, pensó: conoce bien El Diario de nombre, como muchas otras cosas malas.

Después de siete años de colegio, analfabeta y es una niña fuerte, bonita e inteligente, con los vivos y clara expresiva. Suerte que salió ilesa, no contagiada.

El Consejo Nacional de Mujeres presido en sus asambleas por monseñor Espinosa, quiere que las mujeres del pueblo asistan a las clases organizadas por ellas, donde las tratan con desprecio, ocupando las primeras filas las señoras, en sillitas, y puestas de lado y en bancos las cocineras y las mujeres sin sombrero!

Alma, más alma, y también un poco más de inteligencia, mujeres del Consejo Nacional de Mujeres.

Entre vosotras hay muchas con instrucción y preparación científica: médicas, dentistas, maestras, profesoras, podrían prestar un gran servicio a las mujeres del pueblo, pero... más alma, más alma.

MOVIMIENTO SOCIAL. Comité Pro-preso—Quedan citados los miembros de la comisión de cuentas del comité Pro-presos a la reunión extraordinaria que se efectuará esta noche a las 8 en la calle Mejico 2070.

LABOR. Delfos se reedificaba, sus doncellas son lindas muchachas de la tierra, poseedoras de sus miles de encantos. Las sonámbulas del tripede convulsas y delirantes, han sido también imitadas por pláticas vírgenes, negadoras de sus esplendideces a la luz del sol, mientras que allá en los rincones de las celdas hay palpitaciones de gérmenes, que acusan un delito.

LA BUROCRACIA. Política eriolta.—Se anuncia que el gobernador de Córdoba, Oros, pasará aquí la semana próxima procurando solucionar el problema de la futura gobernación cordobesa.

NOTICIAS MUNICIPALES. Gasto inútil.—La viuda del artista Cafferatta ha vendido a la municipalidad en 6.000 pesos la estatua «El esclavo», que será vaciada en bronce.

LA JUSTICIA. Justicia eriolta.—Ha salido en libertad bajo fianza el conocido introductor de alhajas Simón Dreyfus, que anteaer fue detenido en momentos que pretendía introducir de contrabando una partida de piedras preciosas.

HECHOS DIVERSOS. Un homicidio.—Anteayer, a las 11.45, transitaron por la esquina de las calles Larrea y Córdoba los jóvenes distinguidos Agustín Muñiz y Rodolfo Davinson, en el momento que salía de un café situado en dicha esquina un grupo de seis o siete individuos.

INTERIOR. Baniñeld.—El Centro Socialista de Baniñeld invita a todos sus afiliados a la asamblea que tendrá lugar esta noche a las 7.30 en su local Viamonte 500, esquina Rincón.

VARIAS. La cosecha de maíz.—Según informes del ministerio de agricultura, la cosecha de maíz del año agrícola 1905-1906 está representada por 2.717.300 hectáreas sembradas con un rendimiento de 4.931.000 toneladas.

EL EMPERADOR Y LA EMPERATRIZ. El Imperio es cómplice en el milagro de Lourdes de varias maneras. Es cómplice, como el gobierno de la República, por tolerancia. No tiene ni la excusa de un falso liberalismo, por no haber detenido el vuelo de esta estafa milagrosa.

LA AGUA MINERAL PURGANTE. DE VILLACABRAS es un purgante que los enfermos toman muy bien produciendo muy buenos resultados.

vida y éxito una ida si surge con fin altruista: del bien por el bien; pero si se mezcla a ella una dosis, aunque sea mínima, de egoísmo, el despo de figurar o el de satisfacer ambiciones personales, el pueblo, con su sensibilidad extrema, quizás por los largos sufrimientos, se encoge, se da vuelta impasible y obstinado, como el niño en los brazos de su ama al aparecer su madre perifoneada, que se acerca a él, nada más que para darle un beso u ofrecerle un bizcochito y sumergirse luego en el torbellino de su vida mundana, de compras, «sitas, recibos, teatros, conciertos, etc. etc.»

El Consejo Nacional de Mujeres, agrupación numerosa de mujeres de la clase burguesa, hasta ahora no ha podido, ni ha buscado abrirse paso hacia el corazón de la mujer del pueblo; nunca se ha preocupado de sus intereses verdaderos, ni ha pensado aliviar de modo alguno su vida precaria. Nunca ha salido en defensa de la mujer y del niño proletarios, que penan horas largas por salarios ínfimos en las fábricas y talleres y en las casas particulares como domésticas. Jamás, siendo mujeres, hijas y amigas de hombres de gobierno, han influido sobre sus maridos, padres y hermanos en defensa de la maternidad abandonada, del niño descaudado, de la familia relajada.

Estas reflexiones me han sido sugeridas por un artículo leído en La Prensa del 5 del corriente titulado: «El problema de las niñas». En uno de sus párrafos dice que la presidenta de la comisión de educación doméstica del consejo nacional de mujeres ha manifestado que hace dos años la asociación trató de crear clases para niñas, para cuya enseñanza faltaban los elementos. Lo que ha faltado siempre eran alumnas, etc., etc.

El hecho es muy sugerente: no ha pensado la comisión que tal vez las niñas no se han presentado a la escuela del arte de cuidar a los niños por no haber sabido que se había abierto una escuela semejante. La mujer del pueblo lee muy poco el diario; si el analfabetismo es grande entre los hombres, mayor, es entre las mujeres. Dominada por el fraile y la iglesia, se afrofian en ella todas las facultades mentales.

Conozco niñas, hijas de cocineras, que después de haber estado siete años en un convento no saben leer, a penas conocen algunas letras. A una de ellas le hice leer el encabezamiento de La Nación y dijo La Prensa, luego se corrigió, diciendo, rápidamente El Diario. Pobrecita, pensó: conoce bien El Diario de nombre, como muchas otras cosas malas.

Después de siete años de colegio, analfabeta y es una niña fuerte, bonita e inteligente, con los vivos y clara expresiva. Suerte que salió ilesa, no contagiada.

El Consejo Nacional de Mujeres presido en sus asambleas por monseñor Espinosa, quiere que las mujeres del pueblo asistan a las clases organizadas por ellas, donde las tratan con desprecio, ocupando las primeras filas las señoras, en sillitas, y puestas de lado y en bancos las cocineras y las mujeres sin sombrero!

Alma, más alma, y también un poco más de inteligencia, mujeres del Consejo Nacional de Mujeres.

Entre vosotras hay muchas con instrucción y preparación científica: médicas, dentistas, maestras, profesoras, podrían prestar un gran servicio a las mujeres del pueblo, pero... más alma, más alma.

MOVIMIENTO SOCIAL. Comité Pro-preso—Quedan citados los miembros de la comisión de cuentas del comité Pro-presos a la reunión extraordinaria que se efectuará esta noche a las 8 en la calle Mejico 2070.

LABOR. Delfos se reedificaba, sus doncellas son lindas muchachas de la tierra, poseedoras de sus miles de encantos. Las sonámbulas del tripede convulsas y delirantes, han sido también imitadas por pláticas vírgenes, negadoras de sus esplendideces a la luz del sol, mientras que allá en los rincones de las celdas hay palpitaciones de gérmenes, que acusan un delito.

LA BUROCRACIA. Política eriolta.—Se anuncia que el gobernador de Córdoba, Oros, pasará aquí la semana próxima procurando solucionar el problema de la futura gobernación cordobesa.

NOTICIAS MUNICIPALES. Gasto inútil.—La viuda del artista Cafferatta ha vendido a la municipalidad en 6.000 pesos la estatua «El esclavo», que será vaciada en bronce.

LA JUSTICIA. Justicia eriolta.—Ha salido en libertad bajo fianza el conocido introductor de alhajas Simón Dreyfus, que anteaer fue detenido en momentos que pretendía introducir de contrabando una partida de piedras preciosas.

HECHOS DIVERSOS. Un homicidio.—Anteayer, a las 11.45, transitaron por la esquina de las calles Larrea y Córdoba los jóvenes distinguidos Agustín Muñiz y Rodolfo Davinson, en el momento que salía de un café situado en dicha esquina un grupo de seis o siete individuos.

INTERIOR. Baniñeld.—El Centro Socialista de Baniñeld invita a todos sus afiliados a la asamblea que tendrá lugar esta noche a las 7.30 en su local Viamonte 500, esquina Rincón.

VARIAS. La cosecha de maíz.—Según informes del ministerio de agricultura, la cosecha de maíz del año agrícola 1905-1906 está representada por 2.717.300 hectáreas sembradas con un rendimiento de 4.931.000 toneladas.

EL EMPERADOR Y LA EMPERATRIZ. El Imperio es cómplice en el milagro de Lourdes de varias maneras. Es cómplice, como el gobierno de la República, por tolerancia. No tiene ni la excusa de un falso liberalismo, por no haber detenido el vuelo de esta estafa milagrosa.

LA AGUA MINERAL PURGANTE. DE VILLACABRAS es un purgante que los enfermos toman muy bien produciendo muy buenos resultados.

vida y éxito una ida si surge con fin altruista: del bien por el bien; pero si se mezcla a ella una dosis, aunque sea mínima, de egoísmo, el despo de figurar o el de satisfacer ambiciones personales, el pueblo, con su sensibilidad extrema, quizás por los largos sufrimientos, se encoge, se da vuelta impasible y obstinado, como el niño en los brazos de su ama al aparecer su madre perifoneada, que se acerca a él, nada más que para darle un beso u ofrecerle un bizcochito y sumergirse luego en el torbellino de su vida mundana, de compras, «sitas, recibos, teatros, conciertos, etc. etc.»

El Consejo Nacional de Mujeres, agrupación numerosa de mujeres de la clase burguesa, hasta ahora no ha podido, ni ha buscado abrirse paso hacia el corazón de la mujer del pueblo; nunca se ha preocupado de sus intereses verdaderos, ni ha pensado aliviar de modo alguno su vida precaria. Nunca ha salido en defensa de la mujer y del niño proletarios, que penan horas largas por salarios ínfimos en las fábricas y talleres y en las casas particulares como domésticas. Jamás, siendo mujeres, hijas y amigas de hombres de gobierno, han influido sobre sus maridos, padres y hermanos en defensa de la maternidad abandonada, del niño descaudado, de la familia relajada.

Estas reflexiones me han sido sugeridas por un artículo leído en La Prensa del 5 del corriente titulado: «El problema de las niñas». En uno de sus párrafos dice que la presidenta de la comisión de educación doméstica del consejo nacional de mujeres ha manifestado que hace dos años la asociación trató de crear clases para niñas, para cuya enseñanza faltaban los elementos. Lo que ha faltado siempre eran alumnas, etc., etc.

El hecho es muy sugerente: no ha pensado la comisión que tal vez las niñas no se han presentado a la escuela del arte de cuidar a los niños por no haber sabido que se había abierto una escuela semejante. La mujer del pueblo lee muy poco el diario; si el analfabetismo es grande entre los hombres, mayor, es entre las mujeres. Dominada por el fraile y la iglesia, se afrofian en ella todas las facultades mentales.

Conozco niñas, hijas de cocineras, que después de haber estado siete años en un convento no saben leer, a penas conocen algunas letras. A una de ellas le hice leer el encabezamiento de La Nación y dijo La Prensa, luego se corrigió, diciendo, rápidamente El Diario. Pobrecita, pensó: conoce bien El Diario de nombre, como muchas otras cosas malas.

Después de siete años de colegio, analfabeta y es una niña fuerte, bonita e inteligente, con los vivos y clara expresiva. Suerte que salió ilesa, no contagiada.

El Consejo Nacional de Mujeres presido en sus asambleas por monseñor Espinosa, quiere que las mujeres del pueblo asistan a las clases organizadas por ellas, donde las tratan con desprecio, ocupando las primeras filas las señoras, en sillitas, y puestas de lado y en bancos las cocineras y las mujeres sin sombrero!

Alma, más alma, y también un poco más de inteligencia, mujeres del Consejo Nacional de Mujeres.

Entre vosotras hay muchas con instrucción y preparación científica: médicas, dentistas, maestras, profesoras, podrían prestar un gran servicio a las mujeres del pueblo, pero... más alma, más alma.

MOVIMIENTO SOCIAL. Comité Pro-preso—Quedan citados los miembros de la comisión de cuentas del comité Pro-presos a la reunión extraordinaria que se efectuará esta noche a las 8 en la calle Mejico 2070.

LABOR. Delfos se reedificaba, sus doncellas son lindas muchachas de la tierra, poseedoras de sus miles de encantos. Las sonámbulas del tripede convulsas y delirantes, han sido también imitadas por pláticas vírgenes, negadoras de sus esplendideces a la luz del sol, mientras que allá en los rincones de las celdas hay palpitaciones de gérmenes, que acusan un delito.

LA BUROCRACIA. Política eriolta.—Se anuncia que el gobernador de Córdoba, Oros, pasará aquí la semana próxima procurando solucionar el problema de la futura gobernación cordobesa.

NOTICIAS MUNICIPALES. Gasto inútil.—La viuda del artista Cafferatta ha vendido a la municipalidad en 6.000 pesos la estatua «El esclavo», que será vaciada en bronce.

LA JUSTICIA. Justicia eriolta.—Ha salido en libertad bajo fianza el conocido introductor de alhajas Simón Dreyfus, que anteaer fue detenido en momentos que pretendía introducir de contrabando una partida de piedras preciosas.

HECHOS DIVERSOS. Un homicidio.—Anteayer, a las 11.45, transitaron por la esquina de las calles Larrea y Córdoba los jóvenes distinguidos Agustín Muñiz y Rodolfo Davinson, en el momento que salía de un café situado en dicha esquina un grupo de seis o siete individuos.

INTERIOR. Baniñeld.—El Centro Socialista de Baniñeld invita a todos sus afiliados a la asamblea que tendrá lugar esta noche a las 7.30 en su local Viamonte 500, esquina Rincón.

VARIAS. La cosecha de maíz.—Según informes del ministerio de agricultura, la cosecha de maíz del año agrícola 1905-1906 está representada por 2.717.300 hectáreas sembradas con un rendimiento de 4.931.000 toneladas.

EL EMPERADOR Y LA EMPERATRIZ. El Imperio es cómplice en el milagro de Lourdes de varias maneras. Es cómplice, como el gobierno de la República, por tolerancia. No tiene ni la excusa de un falso liberalismo, por no haber detenido el vuelo de esta estafa milagrosa.

LA AGUA MINERAL PURGANTE. DE VILLACABRAS es un purgante que los enfermos toman muy bien produciendo muy buenos resultados.

Advertisement for GONORREA FLUJOS IRRITACIONES Curacion rápida CON LA Inyeccion DOYEN DEFENSA 192

El agua mineral purgante de Villacabras es un purgante que los enfermos toman muy bien produciendo muy buenos resultados.

Es borracho el que quiere: Basta un par de frascos de Licor del Dr. Fink de Londres para curar al borracho más empedernido.

mero 136 publica una información exacta con referencia a la huelga del personal de la fábrica de papel de la Compañía general de fósforos en Bernal.

Dice que la mayoría de las mujeres ganan 5 centavos por hora y que de los hombres hay muchos que perciben 25 centavos por hora.

La mayoría de las mujeres—y son las que, concluido el período del aprendizaje, son hoy prácticas del trabajo—ganan de 14 a 16 centavos por hora, 6 sea de \$ 1.12 a \$ 1.28 por día.

Los hombres, a su ingreso en la fábrica y durante las primeras quincenas, ganan, como en las fábricas de Barracas al Norte y Avellaneda, 23 centavos por hora; pero, reconocidos aptos para el trabajo, perciben como en esas mismas \$ 2.50 por día los peones, y \$ 2.75 los que atienden a máquinas.

Estas cifras de los salarios son reales, y el que deseara comprobarlas, puede ocurrir a la administración de la Compañía.

El personal de Bernal trabaja 8 horas, como en las demás fábricas de la compañía, goza del seguro contra accidentes, y de asistencia médica gratuita.

La compañía ha mandado construir en la fábrica de Bernal dos comedores y baños para hombres y mujeres y ha ofrecido hacer un ensayo a su costo para dar un almuerzo sano y barato a los que, por falta de habitaciones en la localidad, viven lejos con sus familias.

También ha dispuesto un servicio de coches para traer, cuando llueve, a la estación del tren en Quilmes las mujeres que viven lejos de ella y que hasta ahora padían sus jornales a causa del mal estado de los caminos.

Esta empresa está siempre dispuesta a estudiar y discutir con las comisiones obreras de sus fábricas todo justo y razonable pedido; pero estos estudios de hecho se hacen sin apresuramientos perjudiciales y sin imposiciones.—Buenos Aires, mayo 9 de 1906.—P. Vaccari, gerente de la Compañía General de fósforos.

CORRESPONDENCIA. VERA (Chaco Santafecino)—Inicio correspondencias desde este pueblo, a pital del departamento del mismo nombre, prometiéndole que enviaré las más amplias informaciones sobre la vida obrera en esta región, cuya característica es la explotación forestal por empresas extranjeras organizadas con aquel fin por capitalistas alemanes, ingleses, norteamericanos y muy pocos criollos.

El tema es interesante y ofrece diversas faces que a su tiempo iré analizando con el propósito de obtener mejoras para el obrero de esta región, a quien no ha alcanzado hasta hoy ninguno de los beneficios conseguidos por la propaganda de la prensa en otros centros.

Federico II decía: «El último de los mendigos es un hombre, lo mismo que el monarca.»

Este concepto de aquel estadista, debiera ser el punto de mira de los grandes capitalistas que en esta vasta zona de la provincia de Santa Fe, tienen a su servicio más de diez mil obreros, en su mayoría hijos de la provincia de Corrientes, los más aptos, los más capaces para resistir las grandes fatigas que demanda la explotación de los bosques.

Pero no sucede así. Apesar de ser un factor único, indispensable para los trabajos de la explotación forestal, para la improba labor de las fábricas de tanino, el obrero sigue siendo a jornal, víctima: goza de un mísero jornal, trabaja 12, 14 y hasta 20 horas y expone a cada instante su vida, sin contar que su salud se quebranta en cada hora, por las faenas que realiza.

La vida obrera en este zona ofrece un cuadro trágico; que contrasta con las enormes ganancias de los sindicatos, que han llegado a obtener con un capital de 4.000.000 de pesos moneda nacional, un dividendo de un 46% en un año.

Este problema merece ser estudiado por la prensa de esa capital bajo todas sus faces, algunas de las cuales afectan el porvenir de la nación.

Trataré en las próximas correspondencias, de concretar hechos y de indicar los medios de mejorar la situación del obrero que se sacrifica en la explotación forestal.—Corresponsal.

Firmado: ROULAND.

Si el prefecto es blando como un cachillo, es también largo en sus despachos. El 12 de marzo de 1853, en paz conveniente, con las distancias y las fórmulas del protocolo, responde al ministro: «Reciba, etc.»

«Prevenido por el comisario de policía, el sub prefecto y la gendarmería de lo que acontecía, he creído que el deber de la autoridad, en tales circunstancias, era el de no intervenir, en tanto no se produjera ningún desorden. Obrar de otro modo hubiera sido, según mi parecer, dar a la cosa mayor importancia de la que merecía. Hoy, señor ministro, no hay ninguna cuestión, y aquellos que hablan concedido fe a las palabras de la joven reconocen que han sido engañados por estas alucinaciones.»

«Para terminar debo rendir justicia al clero de la diócesis, que ha estado muy bas de mucha prudencia y reserva.»

«En Lourdes reclamaban una procesión para el último día de la aparición; el cura se ha rehusado a hacerla; él debe felicitar hoy de su conducta.»

(Continuado)

Paris, marzo 9 de 1853



